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Les hivernales, une édition 2022 tant
attendue !

Cette  44e  édition  accueillera,  sur  17  jours,  25  équipes  artistiques,  35  représentations,  5
spectacles jeune public, 3 masterclass, 8 stages, 3 films. Au-delà des chiffres ? Nous assisterons
à des performances, des spectacles aboutis ou pas, des solis ou des collectifs, une vingtaine de
partenariats, des rencontres scolaires… et forcément des spectateurs ravis de retrouver ce
festival unique, malheureusement annulé en 2021.

EGD-LoveTrain copyright Julia Gat

Faisons corps, Place à la danse et au partage
Ce  festival  de  danse  contemporaine  en  plein  cœur  de  l’hiver  nous  propose  de  (re)découvrir  les
chorégraphes : Nacera Belaza, Romain Bertet, Meytal Blanaru, Boris Charmatz, Wendy Cornu, Maxime
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Cozic,  Flora  Détraz,  Alexandre  Fandard,  Emanuel  Gat,  Olivia  Grandville,  Mette  Ingvartsen,  Marta
Izquierdo Muñoz, Jan Martens, Anna Massoni, Frank Micheletti, Nach, Julie Nioche, Ana Pérez, Maxence
Rey, Noé Soulier, Ruth Rosenthal.

Emprise Copyright Moise de Giovanni

Des partenariats qui induisent des lieux
C’est  ainsi  que  la  Chartreuse  de  Villeneuve-lès-Avignon  accueillera  Frank  Michetti  qui  nous  fera
déambuler dans l’édifice à la recherche d’un rituel collectif et singulier interrogeant l’espace. Le grand
plateau de l’Autre Scène (Vedène) permettra un dispositif en suspension pour le solo de Julie Nioche.
L’Opéra  du  Grand Avignon ne  sera  pas  en  reste  en  proposant  aux  14  danseurs  de  la  compagnie
d’Emmanuel Gat un écrin de sons et de lumière pour une fresque flamboyante. Le théâtre des Doms,
vitrine  de  la  francophonie  belge  a  choisi  la  chorégraphe  Meytat  Bianaru  basée  à  Bruxelles,  pour
interroger ses souvenirs et mémoire d’enfance. La salle BenoitXII permettra une rencontre à l’issue de la
représentation avec les danseuses de la compagnie de la franco-algérienne Nacera Belaza. La salle de la
Scierie sera tout à fait adaptée pour répondre à l’invitation de Mette Ingvartsen de la rejoindre dans ses
excès corporels. La Garance de Cavaillon qui aime la transdisciplinarité recevra «Débandade» d’Olivia
Grandville. Nos théâtres avignonnais (Les Carmes, le 11, Les Halles) se sont également impliqués dans
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cette  programmation  qui  ne  demande  qu’à  être  déclinée  pendant  17  jours  entre  découvertes  et
retrouvailles.

Volutes Copyright Nathalie Havez

Sans oublier les stages et les masterclass
Les stages sont faits pour tous : débutant, amateur, expérimenté ou professionnel. Ils sont adaptés à tous
les niveaux, à toutes les sensibilités et à tous les budgets. De la danse contemporaine au butô, en passant
par  le  krump et  les  techniques  somatiques,  ces  moments  sont  autant  d’occasions  de  se  découvrir
autrement  et  d’enrichir  sa  pratique  de  spectateur,  en  retrouvant  les  artistes  du  festival.  Et  des
projections, des siestes-lecture, des playlists, une balade anthropocène, une librairie itinérante…

Les Hivernales. Jusqu’au 12 février. De 5 à 30€. Billetterie au 40 cours Jean Jaurès. Avignon. De
10h à 18h. 04 90 11 46 50. www.hivernales-avignon.com

http://www.hivernales-avignon.com/
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Les pays faisant le plus (ou le moins)
confiance aux autorités sanitaires
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Comme le  dévoile  le  dernier  baromètre de la  société  de conseil  Edelman,  qui  a  interrogé 36 000
personnes dans 27 pays sur leur confiance dans les autorités sanitaires nationales en novembre 2021,
c’est en Chine que l’on observe le niveau le plus élevé de confiance.

La stratégie chinoise du « zéro-Covid », qui implique des mesures draconiennes lorsqu’un seul cas fait
son apparition, fait presque l’unanimité : 93 % des Chinois interrogés ont déclaré avoir globalement
confiance dans les autorités sanitaires nationales.  Toutefois,  cette stratégie s’avère de plus en plus
difficile à maintenir depuis l’apparition du variant Omicron, hautement contagieux, et ce à quelques jours
seulement du début des JO d’hiver à Pékin.

Le score est également particulièrement élevé en Inde (74 %). À l’inverse, l’un des taux les plus bas de
l’étude a été enregistré en Russie, où seulement 36 % des répondants ont affirmé faire confiance aux
autorités sanitaires. Une méfiance qui se traduit aussi par le taux de vaccination: seuls près de 48 % des
Russes avaient une vaccination complète (sans rappel) au 18 janvier 2022, selon les chiffres de Our
World in Data.

Dans l’Hexagone, où l’espoir d’un pic épidémique proche semble se dissiper, 57 % des répondants se
fient aux autorités sanitaires nationales, soit moins qu’en Allemagne où la part atteint tout de même les
62 %.

Malgré le fait que la circulation du SARS-CoV-2 se maintient à un niveau très élevé, le gouvernement
vient d’annoncer que le 2 février, trois contraintes seront abolies : l’exigence du port du masque en
extérieur, l’obligation du télétravail trois jours par semaine et les jauges dans les lieux accueillant du
public.

De Claire Jenik pour Statista

Harmonie mutuelle et Yvon soutiennent les
jeunes femmes avec la culotte menstruelle
Elia

Depuis le 1er janvier 2022, la contraception et les actes qui y sont liés sont intégralement pris en charge
pour les jeunes femmes âgées de 18 à 25 ans. C’est ainsi qu’Harmonie Mutuelle et Yvon – la plateforme
étudiants du Groupe VYV et de la MGEL – redistribuent 1,2M€ aux adhérentes concernées en s’associant
à Elia Lingerie, une marque de culottes menstruelles bio, française et engagée.

https://www.edelman.com/sites/g/files/aatuss191/files/2022-01/2022%20Edelman%20Trust%20Barometer%20Global%20Report_Final.pdf
https://fr.statista.com/themes/4094/la-chine/
https://ourworldindata.org/covid-vaccinations?country=RUS
https://ourworldindata.org/covid-vaccinations?country=RUS
https://fr.statista.com/
https://www.harmonie-mutuelle.f
https://www.groupe-vyv.fr/actualite/yvon-la-plateforme-qui-assure-les-etudiants/
https://www.mgel.fr/
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Précarité menstruelle
Au-delà de participer concrètement à l’amélioration du bien- être des femmes en situation de précarité
menstruelle,  les  trois  partenaires  ont  également  pour  ambition  de  sensibiliser  à  l’utilisation  de
protections périodiques durables et économiques. Dans le Vaucluse, 93 jeunes femmes sont concernées
par cette opération au cours de laquelle leur sera remis une culotte menstruelle Elia Lingerie.

Une femme sur trois
Aujourd’hui, une étudiante menstruée sur trois peine à financer ses protections périodiques. Afin de
participer à la lutte contre la précarité menstruelle, Harmonie Mutuelle et Yvon proposent à plus de 130
000 adhérentes de 18 à 25 ans, de commander gratuitement une culotte menstruelle de la marque Elia.
Ces culottes, conçues en coton bio, sont accessibles depuis le 3 janvier 2022 sur le site internet d’Elia en
renseignant, au moment de la commande, un code personnalisé. Celui-ci est envoyé, par mail ou SMS,
aux adhérentes éligibles. Il peut également être obtenu après avoir rempli le formulaire prévu à cet effet
sur le site d’Harmonie Mutuelle.

Consom’acteur
Par le don d’une culotte menstruelle Elia, qui dure entre 5 et 7 ans, chaque adhérente réalisera 608€
d’économies,  en 5 ans,  en n’ayant plus le besoin d’acheter 1 955 protections hygiéniques jetables.
Harmonie Mutuelle et Yvon permettent ainsi, à leurs adhérentes, de réaliser 122 M€ d’économies et font
un pas considérable en faveur de l’environnement en évitant l’utilisation de 391 millions de protections
hygiéniques.

Elia ?
C’est une entreprise française créée par Marion Goilav et Apolline Combrisson. Ambition ? Créer des
culottes élégantes, confortables, de formes variées capables d’absorber le flux menstruel. La fabrication
conçue à partir de matières nobles serait locale et respectueuse de l’environnement. La première marque
de lingerie menstruelle est lancée en 2019.

Marion Goilav et Apolline Combrisson les co-fondatrices d’Elia

La fabrication ?
Elle est réalisée dans quatre ateliers situés dans le nord Pas de Calais, le Sud-Ouest, le Sud Est et la
région parisienne. Quant aux deux cheffes d’entreprise ? Elles reversent une partie de leur bénéfice à des
associations, notamment dans la lutte contre l’endométriose dont souffre l’une des dirigeantes, et aussi
contre la lutte contre le cancer de sein –elles ont conçues des soutien-gorges spéciales mastectomie-, les
hôpitaux de Paris et la précarité menstruelle. La marque fait partie de la Convention des entreprises pour
le climat.

Une alternative zéro déchet
La culotte menstruelle est une alternative aux tampons et serviettes hygiéniques, ainsi qu’à la coupe
menstruelle.  La  culotte  est  rentabilisée  en  3  cycles  et  éviterait  l’utilisation  de  plus  du  million  de
protections jetables par femme. La bonne nouvelle ? Une culotte dure entre 5 et 7 ans, permettant

https://www.elia-lingerie.com/collections/notre-collection-de-lingerie-menstruelle
https://fr.linkedin.com/in/marionnougier
https://fr.linkedin.com/in/apollinecombrisson/en
https://www.elia-lingerie.com/pages/calculez-votre-economie
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d’économiser autant de protection hygiénique tout en participant au zéro déchet. Son coût ? Il va de 35€
à 49€ propose des culottes pour tous les âges dont une collection ado.

Dans le détail ?
Deux matières innovantes :  la première en fibre d’eucalyptus pour drainer et  sécher puis un tissu
imperméables,  les  deux encapsulés  dans du coton bio,  le  tout  ne faisant  qu’1,5cm d’épaisseur.  La
promesse ? Une culotte ultra-absorbante (jusqu’à 100ml de sang soit l’équivalent de 8 tampons), Pas
d’humidité, pas d’odeur, plus de fuite, une protection de 12h. Après utilisation ? La culotte se rince à
l’eau froide avant d’être mise en machine pour un lavage à moins de 40°.

Nouveauté ?
La marque fait même des maillots de bain menstruels. Comment la marque est née. C’est en 2018 alors
que Marion Goilav  est  en  voyage à  l’étranger  qu’elle  remarque que la  plage est  souillée  par  des
protections hygiéniques.  Adepte du zéro déchet,  elle prend la décision de monter sa boîte,  bientôt
rejointe par Apolline Combrisson, jeune maman adepte du bio.

Les jeunes du Service militaire volontaire à la
découverte des métiers de NGE
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Le groupe NGE (Nouvelles générations d’entrepreneurs) vient d’accueillir  une dizaine de jeunes en
Service militaire volontaire (SMV) afin de leur présenter son offre de formation. Ces derniers ayant
ensuite la possibilité d’intégrer son école interne où l’entreprise de BTP, dont le siège est basé à Saint-
Etienne-du-Grès, dispose de 4 centres et de 2 plateaux techniques.

Formation ‘maison’
Au programme pour ces jeunes en SMV : visite de l’école, de l’atelier matériel et ensuite entretiens
individuels qui font suite à des réunions d’information collectives pendant lesquelles les jeunes se sont
déclarés intéressés par le BTP. Ils seront ensuite intégrés dans une formation dédiée aux fondations et
sécurisation des sols avant de venir en renfort des équipes NGE spécialisées dans ce métier et présentes
partout en France. A terme, le groupe de travaux publics fondé en 2002 (anciennement Guintoli créé en
1947)  souhaite  proposer  30 postes  (contrats  de professionnalisation,  contrats  d’apprentissage et/ou
contrats à durée indéterminée) à ces jeunes issus des centres du SMV.

« Allier nos forces pour aider les jeunes à rejoindre le chemin de l’emploi. »

https://www.echodumardi.com/dossier/nge-le-petit-poucet-qui-fait-son-chemin/
https://www.nge.fr/nos-centres-de-formation/
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Cette initiative s’inscrit dans le cadre du partenariat signé en février 2021 entre NGE et le SMV afin de
favoriser l’insertion professionnelle des jeunes de 18 à 25 ans éloignés de l’emploi. A l’issue de ces 11
mois de coopération, NGE a déjà intégré une douzaine de jeunes qui ont bénéficié d’un dispositif de
formation sur-mesure aux métiers du BTP, assuré par ‘Plate forme’ son école interne, reconnue CFA
(Centre de formation pour les apprentis) depuis 2 ans dans les métiers de maçons VRD et d’aides
monteurs caténaires notamment.
Un rythme que le groupe employant plus de 14 500 personnes (dont 8 000 sont actionnaires !) entend
accélérer en faisant encore davantage appel aux jeunes du SMV.

« Cette convention de partenariat avec le SMV nous permet d’allier nos forces pour aider les jeunes à
rejoindre le chemin de l’emploi, explique Bruno Pavie, directeur des ressources humaines de NGE. Notre
groupe  est  depuis  longtemps  investi  dans  des  dispositifs  d’intégration  de  personnes  exclues  de
l’économie avec un corps tutoral important et une culture de formation très ancrée. Nous aurons à cœur
de leur faire découvrir et aimer nos métiers. »

« L’immersion en entreprise est souvent un révélateur de vocation. »

« NGE vient agrandir la famille des entreprises qui nous accompagnent dans notre mission et nous en
sommes d’autant plus ravis que c’est la première entreprise de BTP, se félicite pour sa part Nicolas
Madrigal, chef du Centre du Service militaire volontaire d’Ambérieu-en-Bugey. Les jeunes en difficulté
ont du mal à se projeter dans un métier, leur immersion en entreprise est souvent un révélateur de
vocation. »
Pour NGE, qui a déjà recruté 4 000 personnes par an en 2020 et 2021, ce partenariat permet ainsi de
multiplier les sources de recrutement tout en entrant parfaitement en résonnance avec ses valeurs
d’inclusion.
Avec  un  chiffre  d’affaires  de  2,5  milliards  d’euros,  NGE  participe  à  la  construction  des  grandes
infrastructures et à des projets urbains ou de proximité en France et dans 16 pays à l’international.

A la découverte de la Plate forme, l’outil de formation de NGE.

Les campus d’Avignon Université ouvrent

https://plateforme.nge.fr/
https://www.linkedin.com/in/bruno-pavie-27b63915b/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/nicolas-madrigal-b94112225/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/nicolas-madrigal-b94112225/?originalSubdomain=fr
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leurs portes les 29 janvier et 5 mars

Les campus d’Avignon Université ouvrent leurs portes les samedis 29 janvier (campus Jean-
Henri Fabre – Agroparc) et 5 mars 2022 (campus Hannah Arendt – centre-ville).

Deux journées sont organisées pour découvrir les campus et les formations. L’occasion pour les lycéens,
étudiants  mais  aussi  les  adultes  en reprise  d’études de s’informer pour  élaborer  leur  parcours  de
formation en faisant un choix éclairé d’orientation vers l’enseignement supérieur.

Samedi 29 janvier 2022

Le samedi 29 janvier 2022 sera l’occasion de découvrir le campus Jean-Henri Fabre (Agroparc). Cette
journée  portes  ouvertes,  qui  aura  lieu  de  10h  à  16h30,  permettra  de  découvrir  les  formations
scientifiques et technologiques de l’université sur trois sites différents : l’UFR sciences, technologies,
santé (301 rue Baruch de Spinoza) ; le Centre d’enseignement et de recherche en informatique (CERI)
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(339  chemin  des  Meinajaries)  et  enfin  l’Institut  universitaire  de  technologie  (337  chemin  des
Meinajaries). Pour plus d’informations, cliquez ici.

Ce même jour, le site Chabran (campus Hannah Arendt, 1 avenue de Saint Jean à Avignon) ouvrira ses
portes  de  9h-13h.  L’occasion  d’échanger  avec  les  équipes  pédagogiques  afin  d’obtenir  tous  les
renseignements sur les formations et sur l’ensemble des problématiques que peuvent rencontrer les
personnes souhaitant reprendre leurs études. La matinée se poursuivra en ligne, via un salon virtuel
organisé du 31 janvier au 1er avril 2022, avec des visioconférences, des capsules vidéo, des témoignages
d’étudiants et un forum pour poser directement ses questions. Plus d’informations, cliquez ici.

Samedi 5 mars 2022

Le samedi 5 mars 2022, le campus Hannah Arendt ouvrira ses portes de 9h-17h (74 rue Louis Pasteur).
Avignon Université organise son 1er Forum des études supérieures. Les lycéens, étudiants ou adultes en
reprise d’études pourront s’informer sur les formations en venant à la rencontre de 70 établissements
publics et privés représentant un large panel de filières accessibles directement après le bac et jusqu’au
bac+8 (parcours d’études courtes, longues, professionnelles ou généralistes, en formation initiale ou en
alternance,  à  l’université,  dans  les  grandes  écoles  de  commerce  et  d’ingénieurs,  au  sein  d’écoles
spécialisées, etc.).

Cette  journée  permettra  d’échanger  avec  des  enseignants,  des  étudiants  et  des  professionnels  de
l’orientation via des stands d’information et des conférences. Chaque visiteur pourra également enrichir
ses  connaissances  sur  les  poursuites  d’études  ou  encore  découvrir  les  structures  qui  pourront
l’accompagner pour rechercher un premier emploi en tant que jeune diplômé. L’entrepreneuriat étudiant
sera également mis à l’honneur.

Tous les visiteurs devront présenter une invitation gratuite (prochainement disponible sur le site de
l’université). Un service de restauration sera disponible sur place (avec le Crous). Plus d’informations,
cliquez ici.

L.M.

(Vidéo) Une nouvelle statue découverte à
Vaison-la-Romaine

https://univ-avignon.fr/journees-portes-ouvertes-2022-37969.kjsp
https://univ-avignon.fr/evenements-matinee-portes-ouvertes-et-salon-virtuel-37510.kjsp?RH=1466414093618
https://univ-avignon.fr/forum-des-etudes-superieures--37760.kjsp
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2000 ans d’histoire en Provence, ça laisse des traces. Des fouilles menées à Vaison-la-Romaine
par le service d’archéologie départemental ont mis au jour en 2021 une statue datant du Ier
siècle (apr. J.-C.).

Elle représente un personnage féminin vêtue d’une tunique, ainsi que d’un vêtement traditionnel des
femmes mariées de la Rome antique. Tout semble indiquer qu’il s’agit d’une statue en hommage à une
divinité de l’époque : Vénus, Cérès ou bien Junon, particulièrement populaire en Gaule. La statue a fait
l’objet d’une restauration permettant un nettoyage complet et la consolidation de certaines parties.

En calcaire coquillé, les bras, la tête et les pieds sont manquants. La divinité indique vraisemblablement
que le lieu relevait autrefois d’un temple ou d’un sanctuaire en plein développement de l’Empire romain
et en période de prospérité pour Vaison. L’étude de la statue a été réalisée par Aurora Taiuti, docteur en
archéologie à la Sorbonne et restaurée par Christine Goubert de l’atelier Jean-Loup Bouvier. Conservée
au dépôt archéologique départemental, cette statue pourrait intégrer les collections d’un musée.

L.M.
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Un nouveau dispositif de soutien aux
propriétaires victimes de squats

Le ministère du Logement et la Chambre nationale des commissaires de justice (CNCJ) sont à
l’origine d’une nouvelle initiative dans la lutte contre les squats, occupations de logements
sans droits ni titre. Cette nouvelle procédure verra le jour ce 1er février 2022. À compter de
cette date les propriétaires victimes de squats pourront faire appel à un huissier de justice qui
les  accompagnera  pendant  toute  la  durée  de  la  procédure  jusqu’à  la  restitution  de  leur
logement.

« La tentative de suicide, la semaine dernière, d’une femme de ménage victime de squats, rappelle que la

https://commissaire-justice.fr/
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lutte contre les squats concerne les propriétaires de toutes les catégories sociales, rappelle la Chambre
nationale des commissaires de justice. Des propriétaires souvent démunis et parfois désespérés face à la
complexité des voies de recours. »
Afin qu’ils puissent s’appuyer sur des conseils et une expertise quand ils sont exposés à ce genre de
situations, les huissiers de justice s’engagent avec le ministère du Logement contre les squats pour
accompagner les propriétaires pendant toute la procédure jusqu’à la restitution de leur logement.

En effet, depuis la loi Asap (loi n° 2020-1525 du 7 décembre 2020 d’accélération et de simplification de
l’action publique, qui a modifié l’article 38 de la loi Dalo, le propriétaire victime d’une occupation illégale
de son domicile* ou de sa résidence secondaire peut utiliser deux voies pour récupérer son bien :
→ une voie judiciaire, devant le tribunal judiciaire, par voie d’assignation, pour obtenir l’expulsion du
squatteur,
→ une voie administrative, renforcée par la loi de 2020 pour obtenir son évacuation forcée.

La personne dont le logement est squatté, ou une personne agissant pour elle, doit dans ce cas:

– porter plainte pour violation de domicile au commissariat de police ou à la gendarmerie,
– prouver que le logement est son domicile, par exemple à l’aide de factures, de documents
fiscaux, d’une attestation fournie par un voisin,
– faire constater par un officier de police judiciaire que le logement est squatté,
– demander auprès du préfet qu’il mette en demeure d’ordonner l’évacuation.

« Cette deuxième voie est aujourd’hui peu et mal utilisée car les propriétaires la connaissent mal et sont
insuffisamment accompagnés dans sa mise en œuvre, poursuit le CNCJ présidé par Patrick Sannino. A
partir du 1er février, les huissiers de justice se mobilisent avec le ministère du Logement pour augmenter
l’efficacité de cette procédure pour les propriétaires victimes de squats. »

Accompagner le propriétaire de bout en bout
Concrètement, l’huissier de justice prendra en charge le dossier, en accompagnant le propriétaire du
bout en bout de la procédure, avec :
– analyse du dossier pour identifier la meilleure solution,
– constat de l’occupation illégale,
– accompagnement dans le dépôt de plainte,
– rédaction de la demande au préfet et suivi des démarches auprès de la préfecture (pour mémoire, le
préfet rend sa décision dans un délai de 48 heures, à partir de la réception de la demande et laisse au
minimum 24 heures aux occupants avant d’ordonner l’évacuation forcée),
– en cas d’échec de la procédure administrative, accompagnement dans la procédure judiciaire (avec
intervention obligatoire d’un avocat).

Pour le propriétaire, cette nouvelle offre garantit le suivi complet de la procédure par un professionnel du
droit qui saura être l’interlocuteur privilégié avec les services publics. Les honoraires d’intervention de
l’huissier de justice dépendent des circonstances du dossier. Le forfait fait l’objet d’un devis personnalisé
au propriétaire avant le début de la mission.

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000042619877
https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000042619877
https://commissaire-justice.fr/
https://www.linkedin.com/in/patrick-sannino-2000b13a/?originalSubdomain=fr
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Pour trouver l’huissier de justice le plus proche : https://annuaire.huissier-justice.fr/

*Dans le cas de squatteurs, la trêve hivernale ne s’applique pas. Leur expulsion peut avoir lieu quelle que
soit la période de l’année.

Économie mondiale : des perspectives
entravées en 2022

https://annuaire.huissier-justice.fr/
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Dans ses dernières perspectives sur l’économie mondiale,  le Fonds monétaire international (FMI) a
abaissé ses prévisions de croissance en 2022. Les analystes de l’organisation tablent sur une croissance
du PIB mondial de 4,4 % cette année, soit 0,5 point de pourcentage de moins que l’estimation faite en
octobre 2021. Cette révision est en grande partie due à la décélération des deux principales économies
de la planète, pour lesquelles le FMI a nettement revu à la baisse ses chiffres cette année : 4,0 % de

https://www.imf.org/fr/Publications/WEO/Issues/2022/01/25/world-economic-outlook-update-january-2022
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croissance pour les États-Unis (en baisse de 1,2 point), et 4,8 % pour la Chine (-0,8 point).

Pour la France, le FMI table sur une hausse du PIB réel de 3,5 % en 2022, en baisse de 0,4 point par
rapport aux prévisions d’octobre. La croissance de la zone euro devrait se situer à 3,9 %, soit à peu près
au même niveau que celle des États-Unis. Le FMI a en revanche relevé sa prévision de 0,5 point de
pourcentage pour l’Inde, pour la porter à 9,0 % cette année, soit l’un des taux de croissance les plus
élevés au monde. Il y a également une légère révision à la hausse pour le Japon (+0,1 point).

Selon le FMI, l’économie mondiale entame l’année 2022 plus faiblement que prévu jusqu’à présent, ce
que l’organisation attribue à une série d’évolutions, comme la propagation du variant Omicron et les
réintroductions de restrictions. En outre, la hausse des prix de l’énergie et les perturbations des chaînes
d’approvisionnement ont entraîné une aggravation de l’inflation qui affecte la reprise économique dans
de nombreux pays. Les difficultés rencontrées par le secteur immobilier chinois et la reprise plus lente
que prévu de la consommation en Chine font aussi partie des entraves citées par le FMI en ce début
d’année.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

La région se décentralise fortement dans le
Vaucluse

https://fr.statista.com/themes/4072/les-etats-unis/
https://fr.statista.com/infographie/26617/part-des-paiements-internationaux-effectues-en-dollars-us-et-en-euros/
https://fr.statista.com/infographie/22273/evolution-des-puissances-economiques-classement-mondial-pays-selon-pib-au-cours-du-temps/
https://fr.statista.com/infographie/25941/hausse-inflation-ue-france-etat-unis-evolution-mensuelle-indice-prix-consommation-ipch/
https://fr.statista.com/
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Davantage qu’une région décentralisée avec ‘zéro papier’, qu’un laboratoire de la lutte contre
le réchauffement climatique avec ‘une COP d’avance’, qu’une capitale euro-méditerranéenne ou
qu’une région phare de l’industrie du XXIe siècle,  c’est  le  concept inédit  de « région du
bonheur et des sourires » que Renaud Muselier a mis en avant lors des vœux adressés à la
presse.

Au dos du pupitre de l’élu, on peut lire « tout ce qu’on vœux pour 2022, c’est que vous soyez heureux »,
sur une grande affiche créée pour l’occasion. Un petit film institutionnel enfonce le clou. Il met en
majesté tout ce qui le mérite de l’être sur une chanson de Christophe Mahé, « Il est où le bonheur ».
« Je vous annonce que, désormais, cet objectif de la région du bonheur et des sourires sera au cœur de
toutes nos politiques publiques », enchaîne Renaud Muselier. Il s’agit de contrer la morosité, la rancœur
et l’œil dans le rétroviseur. Dès le début de son discours, Renaud Muselier parle d’une « vision d’avenir
et de succès » et des « 700 000 voix qu’il pèse », lui ayant permis d’obtenir « le meilleur score de la
droite » aux dernières élections (57% au second tour).
Un outil d’évaluation et d’orientation des politiques publiques permettant de mesurer l’impact réel des
actions régionales sur la qualité de vie et l’état d’esprit des habitants sera donc publié. Ce ‘baromètre du
bonheur’ – issu d’un travail de plus de deux ans avec le monde scientifique et la société civile représentée
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par le Conseil économique et social régional – se compose « d’indicateurs territorialisés, scientifiques et
grand public, comme l’environnement, le cadre de vie, l’économie ». Voilà comment se présente ce
« monde d’après », où l’intérêt général se soucie du bien être individuel.

« Nous allons déployer 2,3 milliards d’euros pour le Vaucluse.»

Financement : la Région double la mise en Vaucluse
Il se rapproche du citoyen au moyen d’une décentralisation accrue, interne à la région. « Je veux fixer des
objectifs propres à chaque territoire », explique le président du Conseil régional.
Notre département est celui qui a été le plus de visité – 17 fois depuis mai 2017 – par Renaud Muselier.
Dès son premier mandat, il a multiplié par quatre les engagements financiers du conseil régional, passant
de 250M€ sous Michel Vauzelle, à un milliard (690M€ et 310M€ de crédits européens).
« Dans ce deuxième mandat, je vous annonce que nous allons déployer 2,3 milliards d’euros pour le
Vaucluse, 1,6 milliard d’euros de fonds régionaux, 700M€ de fonds européens. »
La  méthode est  la  même pour  tous.  «  On donne une  vision  spécifique  aux  départements,  quelles
thématiques prioritaires, quel objectif on poursuit et à quoi on veut mener chaque territoire ». L’annonce
de ce plan décentralisé d’investissement négocié localement à été faite à Sorgues, le 14 janvier dernier.

En ce qui concerne notre département, le projet baptisé ‘Le sud des possibles’ prévoit de faire cause
commune – Grand Avignon, intercommunalités, maires – pour soutenir tout d’abord une dynamique de
l’emploi productif.
Dans le volet ‘industrie du XXIe siècle’, grâce aux leaders européens des explosifs avec des pépites
comme Eurenco ou au pilote associant la technopole pégase et l’aéroport d’Avignon dans l’aéronautique.
Dans l’agriculture, pour l’irrigation, avec la Société du Canal de Provence, au sud, et le programme
Haute Provence Rhodanienne au nord : 30M€ de la région seront engagés pour gagner 18 000 hectares
de  surface  irriguée.  «  Cela  implique  d’avancer  sur  le  foncier  agricole  :  je  donne  la  mission  à
l’Etablissement public foncier régional de mener une expérimentation de portage dans le Vaucluse ».
Dans une perspective plus incertaine, concernant la LEO, les 40M€ promis seront déployés le jour où les
conditions de réalisation seront réunies, rassure l’élu qui veut aller vite.

Nouvelles méthodes pour aller plu vite, plus loin
Le principe d’action de l’intervention publique régionale à l’échelle des élus locaux se veut également
plus simple,  proche et  immédiat  :  le  dispositif  ‘Nos communes d’abord’remplace les  ‘Frat’  et  ‘Nos
territoires d’abord’ remplace celui des ‘Cret’. Les enveloppes sont plus conséquentes pour les communes.
Celles de moins de 1500 habitants sont éligibles à 15 000€ d’aides, couvrant jusqu’à 70% de leur projet.
Une avance de 50% pourra être accordée à la notification de la subvention.
Celles de plus de 1500 habitants peuvent bénéficier de 200 000€ de concours régional, avec un plafond
relevé de 30% à 50%. La subvention pourra atteindre 250 000€ si le dossier répond à des critères
environnementaux précis.
S’agissant de ‘Nos territoires d’abord’ qui vise les intercommunalités, les annonces seront faites le 30
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janvier.

La décentralisation à l’échelle des institutions départementales et régionale va s’incarner par deux outils,
encore inédits :
– un contrat départemental de proximité, canton par canton, pour planifier nos investissements sur trois
ans, dans chaque canton de Vaucluse, pour ne laisser aucun territoire sur le bord du chemin.
– un collaborateur du département de Vaucluse s’installera à Bruxelles pour multiplier par deux les aides
européennes obtenues par le Vaucluse, dans tous nos domaines de compétence.

Un pôle régional de télémédecine se construit aujourd’hui
Manquait un projet plus symbolique et fédérateur par sa nouveauté et son ancrage territorial, celui d’un
pôle régional de télémédecine.
Le contexte s’y prête. Ça va mieux avec le brutal Veran qui a longtemps refusé de travailler avec le
secteur privé, les pharmacies, les départements, les ministères de la Défense ou de l’Intérieur. « Les
79M€ d’euros que nous avons mis sur la table pour l’hôpital public ont cependant déclenché 553M€ de
l’Etat. Pour le Vaucluse c’est plus de 15M€ pour l’extension des urgences et de la réanimation d’Avignon,
5M€ pour les urgences de Carpentras et des engagements pour Montfavet,  Orange et Cavaillon »,
tempère Renaud Muselier. « Je crois à une responsabilité locale de la région et au co-pilotage des
Agences régionales de santé ».
Cette compétence pourrait résulter du travail accompli pendant la crise et du projet de pôle régional de
télémédecine. « C’est le département idéal, à la fois marqué par la ruralité et les déserts médicaux, où la
région a beaucoup agi pour ouvrir 12 Maisons de Santé, pour soutenir l’installation de 41 médecins
généralistes ».
Apt est aussi le seul établissement du département choisi par les autorités de santé pour conduire une
expérimentation de conduite d’un service d’Ehpad (Saint-Christol) « hors les murs ». Celui-ci concernait,
en 2019, une cinquantaine de personnes âgées dépendantes résidant au plus à 20 minutes en voiture de
l’Ehpad où une infirmière coordinatrice fait le lien entre les différents acteurs du soin à domicile, la
famille et l’établissement hospitalier pour un suivi en télémédecine.
« Avec cette crise, nous apprenons à faire à distance. On voit tout l’intérêt de ces interventions en
télémédecine qui marchent bien en médecine générale, radio, ou dermatologie. Elles complètent, mais ne
remplaceront jamais le contact humain. Mais c’est un enjeu sanitaire quand on voit ce qui s’est passé. Le
début de cette expérimentation aura lieu dès le début de l’année, je ne veux pas perdre de temps sur ce
sujet qui va aussi nous obliger à une couverture à 100% en haut débit numérique ». La ville lauréate n’est
pas encore choisie, ni le montant des financements divulgués.

Les fonds régionaux engagés dans le Vaucluse

Voici la liste des principaux dossiers actuellement planifiés et en cours :
–  le soutien aux urgences et à la réanimation d’Avignon à hauteur de 15,5M€,
–  le soutien aux urgences de Carpentras pour 5,2M€,
–  l’hydraulique agricole avec le soutien à Haute Provence Rhodanienne pour le Nord Vaucluse et à la
Société du Canal de Provence pour le Sud-Vaucluse avec 30M€ pour 33 400 hectares,
–  l’échangeur de Bonpas avec 7,5M€,
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–  le passage de 79% à 100% de couverture ‘Très Haut Débit’ internet pour 18M€,
–  l’aménagement de la zone d’activités Europarc à Bollène avec un million,
–  le tramway du Grand Avignon grâce à 8M€,
–  les pistes cyclables entre Jonquières et Orange pour 2,8M€.

Un calendrier européen
Renaud Muselier compte sur la présidence française de l’union européenne (six mois) et ses vastes
chantiers – plus de 200 textes sont à l’étude – pour avancer deux propositions ; l’une consistant à sortir
l’endettement « vert », finançant des projets vertueux pour l’environnement, des critères budgétaires de
Maastricht ; l’autre demandant la formation d’une « macro-région », à l’échelle du bassin continental
Méditerranéen. Pour leur donner une actualité, ces propositions seront notamment soutenues par un
calendrier d’évènements :

– le 23 février, la signature avec la Commission européenne de la convention ferroviaire « Ligne nouvelle
Provence Côte d’Azur ».
–  les 3 et 4 mars, le « Sommet des villes et des régions européennes » à Marseille, réunissant 15 000
élus issus de 242 régions.
–  les 12 et 13 avril, réunion des directeurs des écoles nationales de sécurité civile à Gardanne.
–  le 14 mai, la fête de l’Europe à Nice avec un concert de Barbara Pravi (concours Eurovision de la
chanson, 2021).
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